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июньский

акие только не назывались на
городских сайтах причины - и
взятка, и строительство автоса-
лона, и многое-многое другое,
включая “подкоп” под действу-
ющего мэра и губернатора.
Многое из этого было из серии
“выдавая желаемое за действи-

тельное”, но кое-что соответствовало
истине. Пища для слухов была потому,
что никакой официальной информации
никто не давал. Все областные СМИ
молчали, словно набравши в рот воды.
И это настораживало.

Все прояснилось после выхода в газе-
те “КоммерсантЪ” статьи журналистки
Виктории Макаренко. Оказалось, что на
самом деле при передаче взятки в разме-
ре 50000 рублей был задержан посредник,
некто гражданин Майборода, который от
имени прокурора города Александра Шпе-
нева требовал эту сумму от крупной та-
ганрогской компании за бездействие пра-
воохранительных органов в случае обна-
ружения в действиях этой компании каких-
либо нарушений. То есть попросту - за
крышу. Как в фильмах про рэкет.

По телефонным переговорам “курьера”
оперативники установили, что он неоднократ-
но связывался со Шпеневым по мобильному
телефону. На следующий день был допрошен

и сам прокурор. 3 мая он написал прокурору
Ростовской области Сергею Чаплину рапорт
с просьбой об отставке по собственному же-
ланию. Рапорт был удовлетворен...

Поскольку прокурор является “спец-
субъектом” и в отношении него должна
применяться особая процедура уголовно-
го преследования, следователи обрати-
лись в суд за согласием на возбуждение
уголовного дела. Однако прокурор на су-
дебное заседание 21 мая не явился по
причине внезапной болезни и заседание
было перенесено на 30 мая. Второе засе-
дание также не состоялось по причине ус-
тойчивого недомогания экс-прокурора.

Таганрогский суд, известный своим
особым гуманизмом, особенно в отно-
шении “спецсубъектов”, не стал торо-
пить события и дал возможность Алек-
сандру Шпеневу поправить здоровье в
условиях стационара до 16 июня.

Неизвестно, будет ли суд и далее тя-
нуть с дачей согласия на возбуждение уго-
ловного дела, поскольку, в принципе, со-
стояние здоровья не препятствует в раз-
решении этого вопроса. По крайней мере,
при возбуждении в 2001 году уголовного
дела в отношении прокурора Новочеркас-
ска Николая Воскресова, его нахождение
в больнице ничему не помешало.

В начале мая Таганрог стали будоражить слухи о том,
что у городского прокурора Александра Шпенева внезапно

возникли серьезные проблемы. Говорили о том, что он,
якобы, был арестован на своей даче, что вместе с ним
задержали и начальника ГИБДД и даже о том, что мэр

Таганрога внезапно заболел, опасаясь ареста.

медвежья болезнь?медвежья болезнь?
Желаем прокурору
скорейшего выздоровления!

наше расследование

Вы знаете, что чиновники де-
нег из бюджета больше не во-
руют? Теперь они их “осваива-
ют”! Схема “освоения” очень
проста - финансирование вниз,
откат - наверх. Об этом много
и часто пишут в прессе,  не на-
зывая конкретных имен и не
раскрывая конкретных схем.

Наши руководители утверж-
дают, что все у них теперь ста-
ло прозрачно - конкурсы, аук-
ционы и все такое. Как же тог-
да получаются эти самые “от-
каты”? Уж не клевета ли это
политических противников и на-
веты конкурентов?

Давайте внимательно при-
смотримся к процессу строи-
тельства и ремонта. К сфере,
по мнению многих аналитиков,
всегда являвшейся “серой”, в
которой легко “прятать концы
в бетон”, и в которой всегда
есть приписки и неучтенные
деньги.

Бюджет
пошёл по ПСД...

Окончание - на стр.2-3

Только в городе
арест –

Нет в больницах
больше мест.

Все чиновники
болеют,

Жидким ходят
и потеют.

Но как «тему
порешают»,

Здоровеют
расцветают.

Не к чему нам
мелочиться –

И на зоне есть
больницы.



Бюджет
шутка в тему2

Окончание.
Начало на стр.1)

Можно ли считать случай-
ным совпадением то, что пос-
ле наполнения бюджетов
всех уровней нефтяными и
газовыми деньгами, именно
в этот сектор были направ-
лены самые мощные финан-
совые потоки?

От внимательного взгля-
да не может ускользнуть то,
как заботливо финансирует-
ся сейчас разработка проек-
тно-сметной документации
(ПСД). И суммы на неё вы-
деляются многомиллионные!
Насколько это оправдано?
Возьмем, например, детскую
музыкальную школу, разру-
шающуюся из-за грунтовых
вод, пока третий год финан-
сируют поэтапно разработку
ПСД. Нормальный хозяин
сделал бы по периметру дре-
нажную канаву тысяч за сто
и жил бы, проблем не знал.
Но нашим чиновникам нуж-
но обязательно “освоить” тут
несколько миллионов. И
будьте уверены - они их ос-
воят! Даже если школа к тому
времени рухнет, никто грус-
тить не станет - нужно будет
делать ПСД на её восстанов-
ление, а на это можно “ос-
воить” уже гораздо больше
денег. Для детишек ведь, а
это - святое! Опять же рекон-
струкция школьных столовых
без ПСД не обойдется никак!

Кстати о школах. Опять
начинают собирать с родите-
лей деньги на ремонт клас-
сов. А где же 240 миллионов,
обещанных господином де-
путатом Гусевым Ю.М. на
предвыборной встрече с учи-
телями и родителями? На той
самой, где за него лично
председатель гордумы Сте-
фанов Ю.В. агитировал. Все
ушли на ПСД?

На днях в газете объявлен
конкурс - на разработку ПСД
по строительству центра му-
ниципального обслуживания
по схеме “Одно окно”. Стар-
товая стоимость - пять мил-
лионов рублей! И это не пре-
дел фантазии - “сэкономлен-
ные” на покупке ДК Димит-
рова десять миллионов руб-
лей направят на  разработку
ПСД для детского сада на
Русском поле. Вы не ослы-
шались - не на строитель-
ство, а на проектно-сметную
документацию.

Кто-нибудь может себе
представить, как должна выг-
лядеть документация, сто-
ящая как 6 новеньких BMW
или 5 хороших квартир? Что
же это за фундаментальный
труд-то такой научный! Ка-
кое НИИ над ним корпело
годами?

Откуда при таких аппети-

тах взяться деньгам на что-
то нужное людям? Ведь про-
ще переасфальтировать и
так находящуюся в относи-
тельно нормальном состоя-
нии ул.Дзержинского, потра-
тив на ПСД процентов 10 от
стоимости работ (сумма про-
сто астрономическая), чем
положить асфальт на беско-
нечно раздолбанных таган-
рогских переулках. К тому же
высокие гости на чеховский
юбилей по ним ездить не бу-
дут, а “дорогие таганрожцы”
и так перетопчутся - им не
привыкать. Зато появится
повод объявить о кассовом
разрыве в бюджете и полу-
чить кредит из областного
бюджета, заплатив при этом
750000 рублей за никому не
нужную банковскую гарантию
какому-нибудь “придворному
банку”. Видимо, “за краси-
вые глаза”?

Ростовская область счи-
тается дотационным регио-
ном, хотя на самом деле та-
ковым не является. Просто
получает она, кроме соб-
ственных доходов, прямо ска-
жем очень много бюджетных
денег из центра. Уж не знаю,
за какие заслуги, но денег в
области - девать некуда.
Вернее, куда деть деньги у
нас в области всегда найдут.
И находят! Например, на раз-
работку ПСД для нового мо-
ста со стоимостью в много-
квартирный дом.

А ведь это только кажет-
ся на первый взгляд, что мы
с вами не имеем к этим бюд-
жетным деньгам никакого
отношения и можем отно-
ситься к их расходованию без
интереса. Что, мол, мировые
цены на нефть хорошие и го-
сударство вправе использо-
вать полученные сверхдохо-
ды по своему усмотрению.
Мол, пусть украдут полови-
ну, но вторую-то половину до
народа донесут, в асфальт
уложат, в дома и комплексы
спортивные. И за то, мол,
спасибо, что не всё себе ос-
тавляют, да на партию свою
единообразную тратят!

Умный человек сразу от-
метит для себя по крайней
мере два момента: внутрен-
ние цены на бензин у нас до-
роже, чем в других нефтедо-
бывающих странах раза в два
(я уже не говорю об социа-
листической Венесуэле, где
бензин стоит как газировка)
и, значит, в каждом бюджет-
ном “нефтерубле” есть наш
с вами полтинник. Цены на
энергоносители влияют на
все остальное - и на продо-
вольствие и на услуги. Осоз-
наём ли мы, покупая по за-
вышенным ценам всё это,

что отдаем часть наших де-
нег в бюджетную систему
страны, не имея при этом
права и возможности конт-
ролировать их расходова-
ние?

А о том, что транжирятся
сейчас почем зря ресурсы
будущих поколений, мы ду-
маем? По различным оцен-
кам нефти у нас в разведан-
ных месторождениях оста-
лось лет на 15-20, а уголь,
коим богата Россия, залега-
ет, в основном, вдалеке от
европейской части страны и
на большой  глубине. Чем
будем свои машины заправ-
лять и чем отапливать дома
лет этак через 30? Долла-
ровыми ассигнациями?

Я неоднократно пытался
выяснить, кто и как опреде-
ляет стартовую стоимость
ПСД. Запрашивал, получал
ответы. Из них явствовало,
что размер и порядок рас-
чета определен правитель-
ством РФ, то есть общий
для всей страны и колеблет-
ся в пределах 10-30% от сто-
имости объекта. Вы можете
себе представить общую
сумму, расходуемую на ПСД
в масштабах необъятной
России? В чьи карманы те-
чёт эта денежная река?

Что такое, в сущности,
проектно-сметная докумен-
тация? Папки с чертежами и
расчетами. Как вы считае-
те, может двухмесячный
труд нескольких сметчиков и
проектировщиков стоить,
например, пять миллионов
рублей? Или это только я
один такой подозритель-
ный? Или я мыслю позавче-
рашними масштабами цен и
пять миллионов - это уже не
деньги?  Ну, знаете, кому -
как. Чиновникам, пропуска-
ющим через свои руки на-
родные миллиарды, может и
копейки, а конкретному пен-
сионеру, живущему по эту
сторону телевизора - бюд-
жет всей его жизни, включая
прошедшую. Ведь зарабо-
тать столько за 70 лет мож-
но только при зарплате 6000
рублей в месяц. А многие из
них получают сейчас хотя бы
столько?

И еще. Я для интереса
зашел на сайт областной
администрации и поинтере-
совался, сколько же расхо-
дует Ростовская область на
ПСД? Кое что нашел: “в це-
лом по области необходимы
меры по проведению капи-
тального ремонта в 93 дей-
ствующих детских садах на
7173 мест, здания которых
находятся в крайне ветхом
состоянии. Объем финанси-
рования строительно-мон-

Николай Дмитрие-
вичВВП сидел в своем
кабинете и вел на каль-
куляторе какие-то
сложные подсчеты.
Суммы, которыми при-
шлось оперировать
мэру, были велики и
производили на него
неизгладимое впечат-
ление.

“Пээсдэ, пээсдэ”, -
мурлыкал Николай
ДмитриевичВВП себе
под нос, умножая на
10% стоимость очеред-
ного бюджетного транс-
ферта, обещанного в
области.

В дверь постучали. В
кабинет тихо вошел но-
вый заместитель.

“Вот что”, - Николай
ДмитриевичВВП что-то
перемножил на своем
мэрском калькуляторе,
- “нам тут область оче-
редной транш выдели-
ла. Полмиллиарда! Ты
уж там покумекай с то-
варищами, на что его
потратить. Придумай
там что-нибудь этакое,
чтоб было похоже на
национальный проект.
Только не забудь вклю-
чить проектно-сметную
документацию!”.

Он с уважением по-
смотрел на портрет
Владимира Федорови-
чаВВП, висящий над ра-
бочим столом. Губерна-
тор, как показалось, за-
говорчески ему под-
мигнул.

“Да есть тут у нас
одна идейка”, - про-
шептал заместитель,
голос его задрожал, во
рту пересохло, руки
стали влажны и глаза
забегали, - “давайте ре-
монт в БСМП сделаем
масштабный? Аккурат
полмиллиарда и осво-
им. Там же дыра чер-
ная. Там можно два го-
родских бюджета осво-
ить!”.

Мужчины понимаю-
ще переглянулись. И
представители “Единой
России”ВВП разошлись
осуществлять свой
главный национальный
проект - проектно-смет-
ный.

Примечания.
ВВП - Весёлый Вы-

мышленный Персонаж.
Николай Дмитрие-

вичВВП -  мэр вымышлен-
ного города Труборога,
расположенного в По-
донской волости, воз-
главляемой другим Ве-
сёлым Вымышленным
Персонажем - Владими-
ром ФёдоровичемВВП

“Единая Россия”ВВП-
Весёлая Вымышленная
Партия ВВП.

Все события - вы-
мышлены, совпадения -
случайны.



Александр ПОНОМАРЁВ,
председатель

ТГОО “Комитет
народного контроля”
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пошёл по ПСД...
тажных работ составит
980,66 млн. рублей, изготов-
ление ПСД потребует 38,11
млн. руб. После осуществле-
ния ремонта в этих детских
садах будет создано допол-
нительно 617 мест”. Берем
калькулятор, делим на 617
обе суммы и что получаем?
Ремонт для появления одно-
го дополнительного места на
ребенка обойдется област-
ному бюджету в 1589400 руб-
лей, при этом только на ПСД
будет потрачено 61767 руб-
лей. Вы не ослышались -
один миллион пятьсот во-
семьдесят девять тысяч че-
тыреста рублей на каждый
детский нос!

Магия больших чисел за-
чаровывает слушателей, си-
дящих у голубого экрана. Ог-
ромные числа завораживают
и отбивают элементарное
чувство здравого смысла. Но
стоит взять калькулятор в
руки и поделить бюджетные
затраты на количество “ос-
частливленных”, чтобы по-
нять, что здесь что-то не так.

Вот, например, недавно
проходили в Таганроге обще-
ственные слушания по про-
грамме безопасности дорож-
ного движения стоимостью
(следите за руками) почти
двести пятьдесят миллионов
рублей. Вот сколько предпо-
лагается потратить на обес-
печение нашей с вами безо-
пасности за четыре года. Хо-
рошо? Отлично! Пока не
возьмешь в руки калькулятор.

Любая программа требу-
ет критериев оценки её эф-
фективности. Должен быть
какой-то физический показа-

тель, который можно изме-
рить, зафиксировать и срав-
нить, каким он был до вве-
дения программы (читай -
расходования бюджетных
средств) и каким он стал пос-
ле. Так положено по закону.
Был такой показатель и
здесь - сокращение постра-
давших в результате ДТП на
18%. То есть программа дол-
жна сохранить за 4 года жизни
133 таганрожцам, затратив
на это благое дело всего по
1879700 рублей на каждого.
Вы снова не ослышались -
по миллиону восемьсот
семьдесят девять тысяч
семьсот рублей за человека!

Хорошо, конечно, что
жизнь человека в Таганроге
по ту сторону телевизора так
высоко оценена, только вот
достигаться эти показатели
будут за счет чего? За счет
искажения статистики или за
счет строительства трех пе-
шеходных мостов по 20 мил-
лионов каждый? Расходы
пойдут в том числе, конечно,
и на ПСД. Думаю, миллионов
этак шесть, не меньше, толь-
ко на мостах. А еще покрас-
ка улиц, установка светофо-
ром, и много еще чего.

Но по эту сторону телеви-
зора скорая помощь так и бу-
дет приезжать с задержкой, а

ДПС с опозданием, будут про-
должаться пробки при малей-
ших авариях и закрытые пере-
езды у “ТАГМЕТа”, будут про-
даваться права молодым от-
прыскам почтенных семейств,
и на дорогу выйдет очередная
генерация молодых “стрит-рей-
серов” с нужными визитками в
кармане. “Правоохранители”
будут продолжать ездить, раз-
махивая “корками”, нетрезвы-
ми, убивая случайных прохожих
и попутчиков. И им все будет
продолжать сходить с рук. Что
измениться, кроме статистики?
Ничего! А манипулировать ста-
тистикой у нас научились хо-
рошо. И, значит, никаких реаль-
ных результатов мы не полу-
чим. Реальные результаты бу-
дут у разработчиков ПСД и их
хозяев.

Я почти уверен, что мож-
но проследить всю цепочку
превращения бюджетных де-
нег, затраченных на ПСД, в
наличные, ложащиеся в кар-
маны конкретных заинтере-
сованных лиц. Можно сде-
лать немало удивительных
выводов. Но в городе, где
прокуроры вымогают 50000
“за крышу”, отняв криминаль-
ный бизнес у рэкетиров, эта
тема, кроме “КНК”, пока ни-
кого, видимо, не интересует.

Пока верстался номер, появилось сообщение о выде-
лении из областного бюджета на разработку проектно-
сметной документации для реставрации Вознесенского
собора в Новочеркасске 30 миллионов рублей. По словам
начальника отдела ремонта, реставрации развития мате-
риально-технической базы учреждений культуры и искус-
ства минкультуры РО Григория Пархоменко, согласно рас-
поряжению губернатора Владимира Чуба средства выде-
ляются на разработку документации на инженерное обес-
печение собора. “Будут созданы проекты систем водо-
снабжения, канализации, вентиляции и электроснабжения
собора. Также будет разработана документация на стро-
ительство котельной”, - рассказал собеседник агентства.

Для сравнения и более правильного понимания мас-
штаба “осваиваемых” на ПСД средств хочется приве-
сти следующее сообщение телеканала ДонТР: “В Цим-
лянске в День защиты детей открылся детский парк.
Этот парк не ремонтировался с начала 90-х. В начале
2008 года Цимлянская городская администрация смог-
ла выделить средства на его реконструкцию. Раньше
парк назывался “Пионерским”, в честь погибшей за
власть советов цимлянской дружины. Сейчас это про-
сто детский парк - с аттракционами, волейбольным
полем, детскими площадками. На восстановление
парка было потрачено два с половиной миллиона руб-
лей. Отметим, весь годовой бюджет Цимлянска состав-
ляет 35 миллионов”.
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Для осуществления мер по обще-
ственному реагированию ТГОО “Ко-
митет народного контроля” просит
горожан сообщать о всех случаях
коррупции в органах государствен-
ной власти и местного самоуправ-
ления. Наш телефон: 31-70-21.

Окончание. Начало на стр.1
Озабоченные здоровьем прокуро-

ра и связанными с этим задержками в
отправлении правосудия, представи-
тели ряда правозащитных обществен-
ных организаций провели два пикета:
06.06.08 у ТУМа и 08.06.08 у здания
Администрации. Акция была поддер-
жана прохожими, цитировавшими пер-
сонажа Владимира Высоцкого: “Вор
должен сидеть в тюрьме!”.

Из осведомленных источников ста-
ло известно, что все произошло не
спонтанно, что телефон прокурора
прослушивался уже достаточно долго
(санкция была получена в суде за пре-
делами Ростовской области), след-
ствие располагает интересными ма-
териалами и с нетерпением ожидает
возможности приступить к следствен-
ным действиям. Может так статься, что

уже до конца года мы услышим еще о
нескольких серьезных “фигурантах” по
этому делу.

P.S. Становится страшно, когда ду-
маешь о состоянии законности в Рос-
товской области. Ведь прокурор Шпе-
нев А.Т., ныне уличенный во взятке, в
2006 году признавался лучшим городс-
ким прокурором Ростовской области по
итогам 2005 года. И в двойне страшно,
когда знаешь, что “номинировавший”
его экс-прокурор области Анатолий
Харьковский теперь является Уполномо-
ченным по правам человека в Ростовс-
кой области, куда его в свою очередь
“номинировал” губернатор В.Ф.Чуб. Вот
такая вот “вертикаль власти”!
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Земля в резерве
Одним из вопросов было “резервиро-

вание земель”, когда городская земля пе-
реходит из рук в руки, но за нее никто не
платит арендную плату и ничего на ней не
строит. Городская дума посчитала впол-
не законным явлением выделение на три
года  городских земель “для согласования
места размещения объектов” без взима-
ния арендной платы, с возможной после-
дующей передачей другим лицам. Продол-
жаться этот “пинг-понг” может бесконеч-
но, до тех пор, пока не найдётся реаль-
ный инвестор.

Для чего это нужно? Все очень про-
сто. Если в городе есть пустующая зем-
ля - любой может написать заявление
о ее предоставлении и получить. По
аукциону или как-то иначе - это зави-
сит от целевого назначения участка. Но
если участок занят - заявителю отка-
жут. Мол, выделен уже другому лицу. А
могут и не отказать, а направить к те-
кущему “держателю” договариваться об
условиях уступки. Если застройщик по-
падается “близкий по духу” или каким-
то иным показателям городскому ру-
ководству. Тогда земля забирается у
“хранителя” и передается застройщи-
ку. Возможно, даже с проведением аук-
циона, когда зачастую две дружествен-
ные фирмы соревнуются сами с собой
для протокола. В чем же смысл? Смысл
- в “близости по духу”. Ведь эта “бли-
зость” дорогого стоит!

По вопросу кадастровой оценки
земли была горячая баталия на думс-
кой комиссии. Депутаты наотрез отка-
зались публиковать стоимость кадаст-
рового метра участков граждан для их
сведения. Кому-то очень не хочется
показывать “перекосы”, когда цена од-
ного метра у смежных участков отли-
чается в разы, чтобы люди не задума-
лись, почему собственно? Призывы по-

Городская дума
“Светлый путь”

бюджетных средств
Про инновационную программу “Ав-

томатизированная система управления
уличным освещением в Таганроге” на-
писано и вовсе бла-бла-бла без каких-
либо цифр экономической эффектив-
ности. Напомню, что я информировал
депутатов о том, что вместо расходо-
вания бюджетных миллионов в пользу
неизвестных разработчиков, достаточ-
но просто поставить несколько датчи-
ков освещенности по 70 руб за штуку.
У меня во дворе стоит. И никакая АСУ
лучше него с выключением света по
факту восхода солнца не справится!

На переселение граждан из ава-
рийного жилья из всех бюджетов вы-
делено на 2008 год почти 90 милли-
онов рублей. Много это или мало?
Об этом читайте в статье “Бюджет
пошел по ПСД...”.

Дворовый спорт
Вызвали умиление возражения Коми-

тета по физкультуре и спорту по поводу
моего утверждения о недостаточном раз-
витии дворового спорта и нежелании го-
родских властей финансировать это на-
правление. Я, конечно, поражен “глобаль-
ности” дворового спорта в Таганроге по
версии чиновников!

Оказывается, “в 2007 году была
организована работа на 53 придомовых
спортивных площадках, были заключе-
ны договоры с 33 инструкторами, ра-
ботавшими на 31 площадке по месту
жительства.  На 20 площадках работа-
ли волонтеры Отдела по делам моло-
дежи. На “Солнечном пляже” работали
инструкторы по обучению плаванию
всех желающих. Мероприятиями было
охвачено аж 4652 человека”.

Очень хочу послушать очевидцев из
числа “охваченных” - как это было?
Жуть как хочу. Мне хочется понять зна-
чение чиновничьего термина “охват”.
Это как? 4652 человека все лето зани-
мались спортом под присмотром спе-
циалистов, или 140 теплых дней года
33 инструктора “охватывали” сами
себя, что и дало в сумме заветные 4652
“охвата”?

Если предположить, что инструкторы
“охватывали” не только себя, но и кого-то
из окружающих, и что этих “охваченных”
было как минимум 10 (иначе, во что же
они тогда играли?), то каждый инструктор
занимался “охватом” за лето 14 дней. А за
что же тогда ему заплатили по договору?
Лето у нас длится 90 дней. Грубо, без уче-
та весны и осени, когда досугом молоде-
жи тоже надо заниматься. Делим 4652 на
90 и на 33. Получаем меньше 2 человек в
день на одного инструктора при равномер-
ном распределении. Господа хорошие! За
сколько вы наняли этих “тружеников мяча
и скакалки” для работы с такой эффек-
тивностью? Кто их видел, где и как часто?
И самое главное - во что обошлась город-
скому бюджету эта “профанация дворово-
го спорта” в расчете на одного “охватыва-
емого”?

В “Апрельском народном контроле” было опубли-
ковано мое открытое письмо к депутатам городской
думы. В нем ставился ряд  серьезных вопросов,
касающихся наполнения и расходования бюд-
жета и использования земельных участков.

В “Комитет народного контроля” по-
ступил официальный ответ за подпи-
сью председателя городской думы
Юрия Стефанова. Хотелось бы его
прокомментировать...

вернуться лицом к из-
бирателям и сделать

эти цифры прозрачными
для налогоплательщика, нико-

го не вдохновили. Видимо, свет в
берлоге противопоказан зрению

“медведей”! Сохранение существующе-
го порядка позволяет взимать “со сво-
их” копейки, а с неугодных - по полной
схеме. Так, мазутный терминал платит
всего 370 000 в год, а с собственника
помещения “Комитета народного кон-
троля”, пенсионерки и не предприни-
мателя хотят взыскать более полумил-
лиона. Или лишить недвижимости.

Детсад в чистом поле
По вопросу десяти миллионов на

ПСД по детскому садику в Северном
жилом массиве пояснили, что такая
огромная сумма возникла из-за того,
что строить-де предстоит практически
в чистом поле и необходимо делать
проектную документацию не только на
детский садик, но и на трансформатор-
ную подстанцию, котельную, газорасп-
ределительный пункт, заменить водо-
проводные сети. Вот сколько всего сра-
зу понадобилось включить в ПСД пос-
ле обращения. А ведь мэр изначально
говорил только о ПСД на детский са-
дик! “Комитет” снова сэкономил горо-
жанам часть бюджета или это была
простая оговорка?

“Спортивные”
миллионы

По десяти миллионам, дополни-
тельно выделенным на стадион “Тор-
педо”, сообщено, что намечено за эти
деньги реконструировать Северную и
Западную трибуны, входную группу и
инфраструктуру.  В 2007 году разрабо-
тана проектно-сметная документация.
Правда вызывает вопрос то, как в 2007
году, закладывая в бюджет разработку
ПСД, наши депутаты  “угадали”, что гу-
бернатор даст денег на покупку ДК им.
Димитрова и “сэкономленные” 25 мил-
лионов можно будет поделить, в том
числе, и на стадион? Или на эти цели
все-таки были уже запланированы дру-
гие деньги? Тогда где они? Или ПСД
делали “на всякий случай”? Тогда за-
чем? Вопросов больше, чем ответов. Но
стадион Таганрогу нужен - это факт.
Иначе заезжие звезды и политики про-
сто не смогут уделить достойное вни-
мание Таганрогу и покатать на поле мяч
в защиту маленьких больных детишек,
прилетев для этого специально двумя
нанятыми самолетами.

Председатель городской думы
Юрий Владимирович  СТЕФАНОВ
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Что касается детских площадок, то
по данным городской думы за счет ме-
стного бюджета их было приобретено
20 штук на сумму 2033400 рублей, а за
счет средств фонда муниципального
развития 16 на сумму 2436500 рублей.
Вооружившись калькулятором, легко
увидеть, что “бюджетные” обошлись в
среднем в 101679 рублей, а “фондовс-
кие” в 152281 рубль, то есть в полтора
раза дороже. Не так давно беседовал
с азовскими депутатами. Им аналогич-
ные комплексы почему-то обошлись в
60000. Такие вот флуктуации цифр по-
лучаются. Но калькулятор в Таганроге,
видимо, есть только у меня.

“Сердечная забота”
Сообщили мне и о том, что “изготов-

ление и поставка 12-ти канального ком-
пьютерного кардиографа “Кармин” систе-
мы удаленного анализа ЭКГ “Кармин
GPRS” позволило автоматизировать ис-
следование сердечно-сосудистой систе-
мы человека, более оперативно взаимо-
действовать бригадам скорой помощи”.

Не поленившись поискать в Яндек-
се этого “зверя”, с удивлением обна-
ружил, что вся эта “система” состоит
из кардиографа “Кармин”, ноутбука,
обычного сотового телефона с GPRS,
кабеля связи и программного обеспе-
чения и выпускается “Техноцентром
ТРТУ”. Но зато звучит-то как - “иннова-
ционная программа”. Под такую “кра-
соту” и миллион из городского бюдже-
та дать не жалко! Только вот почему-то
постановлением администрации Рос-
товской области № 396 от 28.09.06 на
разработку этого комплекса уже выде-
лялся ранее уже один миллион рублей.
Я, например, так и не понял - это один
и тот же миллион, или это один и тот
же комплекс? Впрочем, миллионом
больше, миллионом меньше...

Спасатели, вперёд!
Остались вопросы и по финансиро-

ванию МУ “Управление защиты от ЧС”.
В ответе городской думы имеется ссыл-
ка на закон №151-ФЗ, как основания
для создания этой службы. Почитаем
закон. К аварийно-спсательным рабо-
там относятся поисково-спасательные,
горноспасательные, газоспасательные,
противофонтанные работы, а также
аварийно-спасательные работы, свя-
занные с тушением пожаров, работы по
ликвидации медико-санитарных по-
следствий чрезвычайных ситуаций и
другие, перечень которых может быть
дополнен решением правительства
Российской Федерации. Снятия кошек
с деревьев и вскрытия железных две-
рей я там не обнаружил. В общем, про-
ходят эти услуги, видимо, по категории
“шабашка”. Хотя тарифы утверждены
мэром. Непонятно, почему обеспече-
ние МУ “Управление защиты от ЧС” про-
изводится по нормам, принятым на ос-
новании приказа МЧС России, если это
не МЧС-овская структура, а муници-
пальная. Это лукавство подтверждает-

ся тем, что службу создали давно, а
“кормить от пуза” решили только с это-
го года. Раньше финансировали в на-
рушение закона, или теперь начали на-
рушать? Про показатели оценки эф-
фективности бюджетных затрат я мол-
чу - их просто не существует. Так ска-
зать, “спасибо, что вы есть!”.

Такая вот
публичность...

Позабавила информация о том, что
в 14 публичных слушаниях начиная с
2005 года приняло участие более 1200
человек и 32 предложения граждан уч-
тены в рассматриваемых программах,
что, по мнению авторов, должно разве-
ять мой злой навет относительно недо-
верия граждан к проводимым в городе
слушаниям. Всем желающим убедить-
ся в моей правоте рекомендую просто
прийти на любые слушания и посмот-
реть на участников. Из 86 человек, в
среднем присутствовавших там (1200/
14), как правило  10-15 составляют наи-
более активные горожане (включая ва-
шего покорного слугу), 5 - депутаты про-
фильной комиссии, организующей слу-
шания, 10-20 студенты юридических
специальностей, а все остальное - ра-
ботники администрации и различных
МУПов в качестве “массовки”.

На последних слушаниях проводивший
их господин Коновалов просто и без за-
тей, как он обычно и говорит, приказал сво-
им подчиненным работникам ТТУ перейти
с задних рядов и из-за колонн в передние
ряды. “Сомкнув ряды”, эти “статисты” бур-
чали у меня за спиной, что им за участие в
шоу не доплачивают, а спать посреди зала
неудобно. Такие вот у нас слушания, “для
галочки”. Потому что мнение горожан иг-
норируется и им уже стало “неинтересно
обращаться в пустоту”. Но дума считает,
что именно так и должно выглядеть вблизи
то самое “общественное мнение”.

Необязательный
орган

Предложение сделать двухман-
датные округа, чтобы депутатами
становились не первые, а первые-
вторые по результатам выборов (что,
несомненно, разрушило бы монопо-
лию “Единой России” и затруднило
бы фальсификацию результатов вы-
боров),  не прошло со ссылкой на об-
ластной закон. Простите, а как же
тогда Конституция, отделившая ме-
стное самоуправление от государ-
ственной ветви власти? Что мешает
нам, горожанам, самим решить, в
каком порядке формировать муници-
пальную власть? Ну что вы! Как мож-
но доверить гражданам такой важный
политический вопрос, как выборы?
Понавыбирают еще к каждому мед-
ведю по человеку с калькулятором и
как потом работать, как бюджет “ос-
ваивать”? Хватит одного Третьякова
с неудобными “почему?”. Представь-
те, что таких дотошных депутатов с
калькуляторами будет с десяток!

Такой же подход и в вопросе о со-

здании контрольного органа местного
самоуправления, председатель которо-
го выбирался бы населением на пря-
мых выборах и не подчинялся бы мэру.
Ну зачем нашей городской власти этот
фактор неопределенности? А вдруг
туда выберут какого-нибудь Пономарё-
ва, например. И что тогда? Это же бу-
дет просто катастрофа для “освоите-
лей бюджета”!

Закон о местном самоуправлении
содержит упоминание об этом конт-
рольном органе, но кто-то пролобби-
ровал пунктик, делающий его не обя-
зательным. Мол, как в Уставе написа-
но. Кто писал Устав Таганрога все зна-
ют? Уж точно не население города! И
раз от контроля можно было отказать-
ся, от него и отказались, а все мои
поправки в проект Устава просто про-
игнорировали.

По мнению председателя думы, у
нас достаточно контрольных органов.
Органов у нас действительно с избыт-
ком. Только вот страдают они импотен-
цией. О чем тут говорить, если в Та-
ганроге прокурора на взятке поймали?
А ведь именно он главный по надзору
за остальными. Каков надзор, таков и
позор! Все дело в том, что органы эти
- вплетены в единую государственную
структуру и давно поражены коррупци-
ей.

В общем, наша городская дума не-
исправима. И её председатель живет
какими-то вчерашними реалиями. Он
игнорирует слова президента о необ-
ходимости общественного контроля, о
решительной борьбе с коррупцией. Его
устраивает жить в иллюзии, что в Та-
ганроге все хорошо и бюджетные день-
ги под присмотром профессионалов.
Но что-то меня настораживает. Как го-
ворил один мой знакомый, философ по
жизни: “Не видеть очевидного - или па-
тологический идиотизм, или профес-
сиональная слепота”. Идиотами я ни-
кого из городских руководителей не
считаю. Значит это у них профессио-
нальное...

 Жаль, неизвестно,
любил ли Чехов играть в
футбол. А то можно было
бы под эту тему и из
“Чеховских фондов”
денег на реконструкцию
стадиона направить...

ответила на открытое письмо...
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шутка в тему

стати, на самом деле в Таган-
роге никаких маршрутных так-
си нет. Никто не оформил этот
вид деятельности в налоговой
инспекции и не платит по нему
налоги. Вернее, не платил до
той поры, пока Игорь Третьяков
не решил пустить свои марш-
рутки, но в строгом соответ-

ствии с законом. Открыв движение на-
стоящих, а не поддельных маршрутных
такси, он снабдил их, как положено,
кассовыми аппаратами и стал полнос-
тью выплачивать все установленные на-
логи. Оказалось, что экономически оп-
равданным является даже предостав-
ление бесплатного проезда льготным
категориям граждан, хотя компенсации
за это бюджет ему не заплатил.

Такой положительный пример очень
не понравился его конкурентам - руко-
водителям “Южного города” и “Автолай-
на К”, привыкшим эксплуатировать при-
думанную совместно с городскими чи-
новниками “мутную схему”, когда их
“ГАЗели” и “ХУНДАИ” на конкурсах чис-
лятся автобусами, но работают в ре-
жиме маршрутного такси, на самом
деле таковыми не являясь.

Тут необходимо небольшое пояс-
нение. Если работает маршрутное
такси, то в нем нет льгот, но должен
быть кассовый аппарат, а при таком
количестве машин не может приме-
няться льготная форма налогообло-
жения (ЕНВД). Кстати, если вы ез-
дили в маршрутках Ростова, вы на-
верно обратили внимание на нали-
чие там кассовых аппаратов?

Чтобы обойти эти ограничения,
не платить в полном объеме налоги,
“победители конкурсов” заключают
“договоры аренды транспорта с эки-
пажем” с мелкими автовладельцами
и делают вид, что услуги оказывают
они и они же уплачивают налоги, а
фирмы, под торговыми марками ко-
торых ездят машины, просто оказы-
вают услуги по выпуску транспорта
на линию. Но Устав автомобильного
транспорта прямо запрещает “арен-
ду с экипажем” для работы по ли-
цензии арендатора. Машины брать
можно, но водители должны быть
свои, штатные, проверенные. Ведь
перевозчик должен отвечать за бе-
зопасность перевозок, а как это сде-
лаешь, если водители тебе не под-
чиняются?

Вот и получается ералаш: лицензия
на перевозочную деятельность от од-
ной организации, машины и водители
от другой, кассового аппарата нет, би-
леты зачастую не выдаются, налоги не
уплачиваются, водители официально не

оформляются и нормального контроля
за ними нет. Не удивительна аварий-
ность и огромное количество жалоб на
качество работы, ущемление прав
льготников.

Кому это выгодно? Тем, кто орга-
низовал эту систему. Посудите сами:
ни за что не отвечая, не вкладывая де-
нег, шустрые дельцы просто “сдают в
аренду” выигранные на липовом кон-
курсе городские маршруты и берут
деньги за выпуск машин. Кто откажет-
ся от такого куша добровольно? Поче-
му я назвал конкурсы “липовыми”? Да
потому что победители заявляли как
свои совсем чужие им автобусы, а так-
же вовсе не работающие много лет ос-
товы, стоящие вдоль забора. Получив
под них маршруты, теперь они их “сда-
ют” реальным владельцам автотранс-
порта.

Я уже не говорю о компенсациях из
бюджета, получаемых владельцами
больших автобусов за перевозку льгот-
ников. Там и вовсе процветает крими-
нал. На линию выпускается только
часть автобусов, а компенсации полу-
чаются за все. Даже за те, что годами
стоят вдоль забора автоколонны грудой
металлолома. Оказывается, у таганрог-
ских чиновников и их “подельников”
даже на хранении металлолома можно
заработать из бюджета! Правоохрани-
тельные органы проводили по нашему
обращению проверку и обнаружили при-
писки, но о возбуждении громких уго-
ловных дел пока что-то не слышно.

С компенсациями вообще инте-
ресная история. Каждый год в Таган-

Произвол
Кто и почему стремится

Таганрожцам хорошо известна транспортная компания
“Русский транзит-2”, возглавляемая депутатом городс-

кой думы Игорем Третьяковым. Удобные и большие авто-
бусы “MAN” и “MERСEDES”, перевозящие без проблем

и льготников, и всех остальных пассажиров.
Но в последнее время эта фирма балансирует на грани

банкротства, пытаясь противостоять группе лиц,
подобравшей уже под себя большинство доходных

маршрутов. И заполнившей город “маршрутками”...

Николай ДмитриевичВВП сидел в
своем кабинете и размышлял о
том, как было бы хорошо, если бы
в городе вовсе не было оппози-
ции. За столом сидели молодые
люди с участливыми взглядами,
большой кожаный дипломат сто-
ял у их ног. “Видите ли, уважае-
мые инвесторы”, - начал издале-
ка Николай ДмитриевичВВП, - “мы
уже пытались построить в городе
мусоросжигательный завод, так
этот (слово было сказано с уда-
рением) поднял такой шум, что
пришлось срочно от всего отказы-
ваться. Как бы снова до скандала
не дошло”. Он с сожалением по-
смотрел на дипломат.

Молодые люди участливо заки-
вали головами. Старший сказал:
“А давайте мы не будем акценти-
ровать внимания на том, что это
мусоросжигательный завод. Да-
вайте его назовем теплоэлектро-
станцией на мусоре. Вроде как
втройне полезная вещь - мусора
меньше, а тепла и света - больше!
Расскажем о том, что такие уже
работают и всем от них польза.
Они же тупые и не поймут разни-
цы.”. Он вопросительно взглянул
на Николая ДмитриевичаВВП и
плавно подвинул к нему ногой
дипломат.

“А как же этот?”, - снова с уда-
рением произнес мэр, - “он же не
успокоится. Он же на всех комис-
сиях начнет в колокола звонить.
Скандал будет”.

“Так вы его изо всех комиссий-
то выведите, он и знать ничего не
будет”, - улыбнулся младший.
Мужчины поднялись и пожали
друг другу руки.

Как только инвесторы вышли,
забыв свой чемодан в кабинете,
Николай ДмитриевичВВП вызвал
заместителя и распорядился вне-
сти изменения в состав комиссий.

Он не знал, что через пять лет
заболеет раком легких, получив
смертельную дозу диоксина при
посещении этого объекта...

Не мытьём,
так катаньем?..

Как официально сообщили го-
родские СМИ, в Таганроге плани-
руется строительство теплоэлек-
тростанции, работающей на мусо-
ре. По мнению властей, это позво-
лит перерабатывать городские
отходы и получать тепло и элект-
ричество.

Несколько лет назад с аналогич-
ным проектом к местным чинов-
никам уже обращались заезжие
“инвесторы”. Но тогда этот про-
ект назывался “мусоросжигатель-
ный завод”.

Проект вызвал серьёзный про-
тест со стороны экологов и жите-
лей города. Благодаря участию
“Комитета народного контроля”,
тогда строительства экологически
опасного объекта удалось избе-
жать.

История повторяется?
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роге производится замер пассажи-
ропотока и по нему считается объем
бюджетных дотаций. Больше платят
за маршруты, где ездит большее ко-
личество пассажиров. То есть на этих
маршрутах выгоднее работать вдвой-
не - и за льготников много платят и
за деньги много пассажиров ездит.
А если вместо больших автобусов по
этим маршрутам тихо пустить “ГА-
ЗЕЛи”, то выгодно втройне. Зато на
окраинах, где мало и льготников и
прочих пассажиров, работать не вы-
годно вообще. Порою, не за что зап-
равить автобус. Это честно и спра-
ведливо? Кто так нарезал лоты на
конкурсе, что одним достались слив-
ки, а вторым обрат? Да те же чинов-
ники и нарезали! Ищи опять, кому
выгодно.

И все бы было у них тихо и спокойно, и
половина автобусов бы на маршруты не
выходила, уступая право “сбора урожая”
маршруткам, и компенсацию незаслужен-
но получали бы, и цену они давно бы уже
подняли до ростовской, если бы не было
“Русского транзита” и его директора Иго-
ря Третьякова.

Его диспетчеры следят не только за
своим транспортом, но и скрупулезно
учитывают автобусы конкурентов. Эта-
кий “народный контроль” на професси-
ональной основе. Потому и случаются
у Игоря Викторовича периодически
всяческие неурядицы с белодомовски-
ми чиновниками. То иск напишут, то
ОБЭП натравят, то попросят на тамож-
не новые автобусы придержать.

Вот, например, ездит по окраине
полупустой автобус, у которого мар-
шрутки конкурентов перед носом на
специально введённом дополнитель-
ном маршруте “платных пассажи-
ров” собирают. Даже на солярку ав-
тобус не зарабатывает. Как любой
нормальный директор, Третьяков его
заменяет более экономичной “Газе-
лью”, сохраняя при этом все льготы
на проезд. То есть ничьих прав не
ущемляет - места хватает всем, и
льготники ездят бесплатно. А боль-
шой автобус ставит туда, где много
пассажиров и люди вынуждены ез-
дить стоя, чтобы людям стало удоб-
нее. На тот же пятый, например. Ло-
гично? А городская администрация
на него за это в суд подает. Нару-
шение, мол, условий договора! Не
зачем тебе, Игорь Викторович, зара-
батывать на новые автобусы, рабо-
тай в убыток, пока другие “обвари-
ваются”, возя пассажиров в маршрут-
ках, как селедок в бочке.

Арифметика простая. Один боль-
шой автобус в час пик перевозит в
нормальных человеческих условиях
сотню людей, иначе вынужденных
стоять в полусогнутом положении в
“ГАЗели”. Причем, делает это де-
шевле. Пассажирам хорошо? Хоро-
шо! Кому от этого плохо? Тем, кто
потерял возможность выпустить на
“пиковый маршрут” десяток “левых
ГАЗелей” и положить в свой карман
“арендную плату” за маршрут и вы-
пуск. Всем всё понятно?

К вопросу о льготниках. Уже и суды
свое слово сказали, и прокуратура ру-
ководителям автопредприятий предо-
стережение выносила, что льготников
в “ГАЗЕЛях” и “ХУНАДЯХ” положено во-
зить бесплатно, но воз и ныне там.

Стариков, попытавшихся восполь-
зоваться законной льготой, водители из
автобусов выталкивают, оскорбляют.
Прокуратура вопрос решает, но в ин-
дивидуальном порядке. А городская Ад-
министрация и лично мэр Н.Д.Федя-
нин упорно стоят на своем, изменения
в правила перевозки не вносят и воп-
рос о компенсациях для всех перевоз-
чиков не решают. Мафия?

И последний вопрос. Почему в конкур-
се на право осуществления перевозок по-
бедителей определяют не по запрошен-
ной цене за перевозку одного пассажира,
а по каким-то непонятным критериям, не
имеющим никакого отношения к удобству
пассажиров? Ведь платим-то за услуги мы
из своего кармана? Что это за конкурс
такой, в котором цена роли не играет? Я

“похоронить” компанию “Русский транзит-2”?

вместо закона
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бы, например, не удивился, если бы тот
же Игорь Третьяков предложил возить пас-
сажиров по некоторым маршрутам по ста-
рым ценам, а то и дешевле. Потому что
зачастую это экономически оправданно.

Почему все устроено так, как устро-
ено?  При существующей в транспорт-
ной сфере клановой системе, отсут-
ствие ответа на этот простой вопрос
приводит к тому, что, оплачивая каждый
раз за проезд, вы дарите рубль-два в
чей-то совершенно посторонний кар-
ман.

Вам не жалко ежедневно кормить
со своих рук всю эту прожорливую
“транспортную братию”?

Александр ПОНОМАРЕВ

В “Комитет народного контроля”
поступил очередной ответ из Про-
куратуры города по нашему обра-
щению в защиту нарушенных прав
на бесплатный проезд очередного
льготника. В который раз руково-
дителям автопредприятия дано
предписание об устранении наруше-
ний, в который раз от него получе-
на отписка, что “работа проведена,
виновные наказаны”. Но уже после
этого к нам снова обратились льгот-
ники за защитой. Зам.председате-
ля комитета Андрей Демидин вые-
хал на место и пообщался с диспет-
чером на Площади Авиаторов. Как
пояснила диспетчер, ни ей, ни во-
дителям, никто указания бесплатно
возить льготников не давал.

Но городские власти, кажется,
почувствовали, что после смены
прокурора прикрывать их “делиш-
ки” уже не кому. Как иначе еще мож-
но оценить инициативу, с которой
выступил депутат Валерий Селива-
нов? Он сообщил, что на уровне За-
конодательного Собрания будет ста-
вить вопрос об адресной дотации
льготникам.

В общем, таганрогские чинов-
ники вместо того, чтобы соблю-
дать закон и предоставлять
льготы, решили инициировать
вопрос об их замене денежной
компенсацией. Если это про-
изойдет, то льготы на бесплат-
ный проезд отменят вовсе, а на
сумму, выданную вместо этого,
проехать можно будет раз десять
в месяц. Вот такие у нас “народ-
ные избранники”.

В своей статье “Тарифы вверх, а
за ними качество?” ставшая накану-
не предпоследних выборов “про-
мэрской”, “Новая таганрогская га-
зета”  не могла не выполнить за-
каз нового хозяина и высказалась
с иронией против выступления де-
путата Третьякова, пытавшегося в
который раз донести до “оглохших
народных избранников” суть тво-
рящегося в транспортной сфере
произвола.

последние новости



Таких не любит власть.
Зато уважает народ!

 городе очень
много детей, нахо-
дящихся под опе-
кой, - говорит Лидия
Буравцова. - Они
воспитываются, как
правило, в небога-
тых семьях, у них
трудная жизненная

ситуация и многие не знают,
как быть дальше. Государ-
ство предоставляет им льго-
ты, но не все даже знают о
них и могут воспользовать-
ся, а местная власть, види-
мо, заинтересована в такой
неинформированности. По
каждому вопросу нам прихо-
дилось по нескольку раз оби-
вать пороги. Делать в оди-
ночку это очень сложно. Не
у всех есть на это время и
знания. Городские чиновни-
ки с людьми разговаривать
не хотят - они считают себя
важными и занятыми людь-
ми. Объединенные общими
проблемами, мы решили со-
здать свою общественную
организацию, которая бы по-
могала их решать сразу для
всех опекунов. И это нам
удалось.

- А как вы собираетесь,
есть ли у вас помещение?

- Раньше, когда выплату
пособий производило ГорУО,
мы собирались в холле Го-
рУО и, ожидая очереди, про-
водили собрания и решали
вопросы, обменивались ин-
формацией и раздавали ко-
пии документов. Но началь-
ник ГорУО И.В.Голубева все-
гда агрессивно относилась к
нам и нашей организации.
Она добилась передачи вып-
латы пособий в банк, чтобы
мы больше не могли встре-
чаться в ГорУО, хотя мы ее
об этом не просили. Но к
этому времени у нас уже сло-
жился коллектив, и мы про-
должили работать “в изгна-
нии”. Спасибо добрым лю-
дям, которые предоставляют
нам такую возможность на
своей территории.

- То есть городская ад-
министрация вам никак не
помогает?

- У меня такое впечатле-
ние, что городская Админи-
страция - принципиальный

противник каких-либо обще-
ственных объединений граж-
дан, созданных не ею. Что
бы не делали хорошего, по-
стоянно ждем какой-нибудь
“подлянки”. Лично я такую
уже получила.

- А можно поподроб-
нее?

- Я раньше жила на ул.П-
.Тольятти и была зам.пред-
седателя КТОС-31. Меня в
районе многие знают. Мы и
в Дубках субботники прово-
дили и Аллею героев восста-
навливали. У меня фотоаль-
бом целый с фотографиями
наших добрых дел. Даже пе-
реехав жить в Греческие
Роты, я продолжала рабо-
тать, вести в КТОС-31 при-
ем граждан, решать их про-
блемы.

Параллельно в Греческих
ротах тоже помогала в рабо-
те по месту жительства
КТОС-25, организовывала
работу с детьми в кружках и
секциях. К тому же я возглав-
ляю первичку “Справедливой
России” в Греческих Ротах.
Мне нравится приносить
пользу людям и я охотно
этим занимаюсь бесплатно.

Через три дня после
встречи жителей Греческих
Рот с мэром Федяниным
Н.Д., где я активно выступа-
ла, председатель КТОС-31
Кудрявцев В.Н. запретил мне
вести прием граждан, со-
славшись на указание адми-
нистрации города. Я попро-
сила заместителя главы го-
родской администрации
С.В.Дробного, координирую-
щего работу КТОСов,
разъяснить причины. Мне
ответили - вы, мол, Лидия
Егоровна, теперь в Греческих
Ротах живете, а из КТОС-31
вас на собрании исключили.

Но никакого собрания не
было! Наоборот, жители Дуб-
ков на собрании проголосо-
вали за то, чтобы я осталась
и далее зам.председателя
КТОС. То есть протокол, если
он есть, липовый. Просто
была команда из “белого
дома” и наш слабовольный
председатель её исполнил.
Кто теперь будет вести при-
ем граждан и решать их про-
блемы, я не знаю. Хочу, что-
бы жители района знали,
кому они обязаны этим.

- А с чем это связывае-
те вы сами?

- Скорее всего, перед
предстоящими выборами в
городскую думу администра-
ция “зачищает” КТОСы от
оппозиционно настроенных
и активных людей, чтобы
снова использовать остав-
шихся, как механизм обол-
ванивания избирателей, как
это уже не раз бывало.

На прошлых выборах в
городскую думу я активно
поддержала Алексея Цивен-
ко, который отстал от быв-
шего директора ЮЗЭС все-
го на два десятка голосов,
заняв второе место. На пос-
ледних выборах агитировала
за Александра Пономарёва и
“Справедливую Россию”, по-
лучивших в Таганроге лучшие
по области результаты. Их у
нас многие поддерживают на
округе - тут металлурги жи-
вут, они любят “Металлург”,
и “Народный контроль”, из-
даваемые ими.

Я также являюсь заме-
стителем председателя
“Комитета народного кон-
троля”, возглавляемого
Александром Пономарё-
вым. Федянин боится, что
Цивенко и Пономарёв на
предстоящих выборах
пройдут в городскую думу
и начнут задавать неудоб-
ные вопросы нашим чинов-
никам. Он сделает все для
того, чтобы не дать им по-
бедить. Для этого мэру
нужны подконтрольные и
послушные КТОСы. Адми-
нистрации, видимо, не нуж-
на реальная работа, орга-
низация детского досуга.

Одна из таганрогских общественных
организаций, существующих не “для

галочки” и оказывающих реальную под-
держку горожанам - “Совет опекунов
Таганрога”. Её председатель - Лидия

Буравцова рассказала, как появилась эта
организация и чем она занимается.

Опекуны
о Лидии

Буравцовой:

В Таганроге создан и
работает Совет

опекунов детей-сирот
и лиц, оставшихся без
попечения родителей.

По вопросам опеки
обращайтесь

к председателю
объединения

Буравцовой Л.Е.
по телефону 32-82-21.

Людмила Леонидовна:
Лидия Егоровна - моло-

дец. Она нас всех объедини-
ла и добилась того, что на-
шими проблемами занялись.
Детей обеспечили бесплат-
ным проездом, бесплатными
учебниками, начали давать
жилье. Мы, опекуны, почув-
ствовали изменение отноше-
ния власти к нашим пробле-
мам. Жаль только, что ру-
ководство ГорУО почему-то
видит в нас врагов. А мы
ведь просто стараемся вы-
растить детей нормальны-
ми гражданами страны. Раз-
ве это не нужно никому?

Вера Петровна:
Дети, оставшиеся без

опеки родителей, не долж-
ны попадать в детдома, они
должны воспитываться в се-
мьях. Государство помогает
опекунам финансово, выде-
ляет деньги. Но вот забо-
ты со стороны ГорУО и его
руководителя Голубевой
И.В. мы не чувствуем. Чи-
новникам от образования
мы - чужие. И наши опекае-
мые их волнуют мало.

Раиса Петровна:
Я была в гостях у подруги

в другом городе. Она тоже опе-
кает внучат после смерти ро-
дителей. Она мне рассказыва-
ла, как у них хорошо все орга-
низовано.  С опекунов не со-
бирают денег на ремонты
школ, как у нас. Никаких про-
блем с проездом и питанием.
Отношение человеческое. Она
какой-то льготой не пользова-
лась, так её нашли работни-
ки тамошней Администра-
ции, рассказали о её правах и
всё что нужно оформили. А у
нас? Без крика в ГорУО и
школах разговаривать не уме-
ют! Почему руководитель
ГорУО не может навести по-
рядок в школах? Наших детей
обижают, вплоть до рукоприк-
ладства, а руководству ГорУО
до этого нет никакого дела.

Скорее всего, перед предстоящими
выборами в городскую думу

администрация “зачищает” КТОСы от
оппозиционно настроенных и активных

людей, чтобы снова использовать
оставшихся, как механизм

оболванивания избирателей, как это
уже не раз бывало...
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Создается впечатление,
что им нужна только власть
и деньги, которые она при-
носит. Иначе, почему они так
ненавидят нас, обществен-
ников?

- Вы сказали, что воз-
главляете первичку “Спра-
ведливой России”. Какие
у вас отношения с её го-
родским и областным ру-
ководством?

- Я вообще-то вступала в
“Родину” и именно потому,
что одним из её руководите-
лей в то время был Александр
Пономарёв, оказавший нео-
ценимую помощь нашему
“Совету опекунов” на этапе
становления. Именно он на-
учил нас, как правильно вза-
имодействовать с властью
для достижения результатов,
познакомил с депутатом Го-
сударственной Думы Бада-
ловым Р.М. При его поддер-
жке я неоднократно ездила
в Ростов и Москву, встреча-
лась по вопросам опекунов
с представителями государ-
ственной власти.

Мы добились того, что
опекуны стали получать
все, что им было положе-
но, но “экономилось” Го-
рУО и администрацией го-
рода. Как я теперь должна
отказаться от своих старых
друзей только из-за того,
что Н.Д.Федянин неприяз-
ненно относится к Алек-
сандру Пономарёву?

С областным руковод-
ством отношения нормаль-
ные. Оно поддержало быв-
ший актив “Родины”, выдви-

нуло по нашей просьбе Алек-
сандра Пономарёва канди-
датом в депутаты ЗС РО, он
и “Справедливая Россия” в
Таганроге показали лучшие
результаты по области, что
подтвердило нашу правоту.
Мы, актив, несмотря ни на
что помогли Александру Вла-
димировичу на выборах и,
если будет надо, поможем
снова.

- Не боитесь, что после
этого интервью вас из
партии исключат?

- Если партии нужны кон-
кретные дела и победы на
выборах, она должна нас
поддержать. А если нужны
парторганизации “для галоч-
ки”, то мне и самой в такой
партии делать нечего.

- А как строится работа
“Комитета народного кон-
троля”? Как вы попали в
эту организацию?

- “Комитет” - это группа
единомышленников, в ос-
новном руководителей само-
стоятельных общественных
объединений, работающих
по различным направлени-
ям. Я занимаюсь социальны-
ми вопросами, Алексей Ци-
венко - трудовыми отноше-
ниями, Андрей Демидин -

проблемами ЖКХ, Владимир
Назаренко - экологией,
Александр Пономарев - зе-
мельными отношениями и
противодействием корруп-
ции. Постоянно появляются
новые люди, приходящие со
своими проблемами. Но мы
сразу договорились между
собой - “КНК” не будет “бес-
платной юридической кон-
сультацией”, куда люди бу-
дут приходить, чтобы пере-
ложить на нас груз своих про-
блем и сэкономить на адво-
катах.

Мы помогаем людям
решать их проблемы само-
стоятельно, мы оказываем
методическую помощь,
юридическую. Если видим
нарушение закона, под-
ключаем прокуратуру. Но
мы не благотворительная
организация и все делаем
за свои деньги. Наши воз-
можности не безграничны.
К сожалению, не все люди
это понимают правильно и

обижаются, когда мы отка-
зываемся делать что-то за
них. То, что им и самим
под силу, но лень.

А попала я в “КНК” про-
сто - пришла в обществен-
ную приемную депутата
Госдумы Бадалова Р.М. с
проблемами опекунов и
Александр Пономарёв мне
помог. Я осталась в этом
замечательном коллективе
и теперь помогаю вести
общественный прием.

У нас в “Комитете на-
родного контроля” собра-
лись люди самодостаточ-
ные, привыкшие идти про-
тив течения. Поддержка
партии, конечно, дело хо-
рошее и мы на нее рассчи-
тываем.

- Не планируете выдви-
гать свою кандидатуру на
предстоящих выборах в
городскую думу?

- Вы знаете, годы уже не
те. Да и официальная поли-
тика - дело молодых. Я же
простая русская бабушка,
воспитывающая внуков. Мне
бы нормальных людей чтоб
выбрали, с которыми рабо-
тать можно. Так что я, ско-
рее всего, просто поддержу
хорошего человека.

Если партии нужны конкретные дела и
победы на выборах, она должна нас

поддержать. А если нужны
парторганизации “для галочки”, то мне
и самой в такой партии делать нечего.
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о никто не обратил внимания на
маленький нюанс. Если раньше
ремонты делались “из общего
котла” по мере “вымаливания”
средств у руководства “ЖЭУ”, то
теперь на каждый дом будет за-
веден лицевой счет, где будет учи-
тываться сумма расходов по дому.

Сменить форму управления или управля-
ющую компанию теперь можно будет толь-
ко после погашения задолженности, ра-
нее возникшей по произведенным ремон-
там.

Что это означает практически? Если
раньше вы как бы платили, а вам как
бы ремонтировали, и никто из сторон
не считал себя обязанной другой сто-
роне, то теперь ситуация в корне из-
менилась. Теперь за ремонт, как бы его
отвратительно не сделали и сколько бы
при этом не приписали, жителям конк-
ретного дома придется платить соб-
ственные деньги. И из кабалы не выб-
раться, пока не рассчитаешься!

Я вполне могу допустить, что сделан-
ные за обещанные в этом году глобаль-
ные федеральные дотации на ремонты,
по бумагам повесят долгом перед жиль-
цами, причем должны они будут не госу-
дарству, а конкретной управляющей ком-
пании. При грамотной постановке вопро-
са, коммунальщики смогут не только за-
работать на “освоении” бюджетных
средств при ремонте, но и претендовать
на вторичное получение стольких же де-
нег и от жителей, хоть и будет это растя-
нуто во времени. Причем, граждане этих
“дружеских объятий” вряд ли смогут избе-
жать, поскольку долг будет за ними висеть
весьма внушительный. Нельзя исключить
и того, что со временем погашение этого
долга может стать условием для получе-
ния разрешения при продаже квартиры, что
может резко снизить её стоимость. Ведь
покупаться будет не просто квартира, а
квартира с долгами!

С этим еще можно было бы как-то
смириться, если бы была уверенность
в том, что эти деньги не будут потраче-
ны напрасно, а грамотно и с умом из-
расходованы на восстановление ком-
мунальной инфраструктуры. Только вот
опыт общения с этими “мастерами ос-
воения бюджетов” показывает, что сде-
лают, скорее всего, тяп-ляп, силами
неквалифицированных иностранных
рабочих, а при помощи приписок раз-
дуют смету так, что расплачиваться
хватит не только нашим детям, но и
внукам. То есть, теперь просто обяза-
тельно нужно следить за тем, что там
для вас делают ваши “благодетели” из
ЖЭУ, насколько качественно и в пол-
ном объеме, да по каким расценкам.

Не ждите
у моря погоды

Нашему народу не свойственно сильно углубляться в тонко-
сти изменяющегося законодательства. Вот и принятие Жи-

лищного кодекса осталось бы практически незамеченным
большинством населения, если бы не возникла необходимость

выбора формы управления многоквартирными домами. Но и
тут граждане, в абсолютном своем большинстве, пошли по

пути наименьшего сопротивления, доверив продолжать распо-
ряжаться своим коммунальным хозяйством МУП “ЖЭУ” и его
“клонам”, так называемым УК (управляющим компаниям).

По принципу “было плохо, да лишь бы хуже не вышло”!

Крайне важно сейчас жильцам много-
квартирных домов восстановить свой
контроль за процессом ремонтов, пока
еще не поздно и хомут на шею не на-
дели. Нужно немедленно сформиро-
вать советы домов и подъездов, выб-
рать ответственных и вынести решение,
запрещающее кому-либо, кроме упол-
номоченных лиц, подписывать от име-
ни жильцов дома какие-либо акты вы-
полненных работ. А то были случаи,
когда “всплывали” акты, подписанные
жильцами, умершими много лет назад
и никто из соседей до поры об суще-
ствовании этих актов просто не знал.

При выборе управляющей компании
необходимо поручить своим предста-
вителям ежемесячно осуществлять кон-
троль за состоянием лицевого счета
дома, чтобы не допустить приписок по
реально не выполнявшимся объемам
ремонтных работ. Запомните - речь
идет о ваших конкретных и совсем не
маленьких деньгах, о долгах, по кото-
рым вполне могут лишить жилья!

Так повелось у нас, что “пока не гря-
нет гром, мужик не перекрестится”. Что,
так и будем ждать, пока не грянет? Или
все-таки будем учиться на чужих ошиб-
ках, как это свойственно умным людям?

По поручению председателя ТГОО “Ко-
митет народного контроля”, я осуществ-
лял общественный контроль за капиталь-
ным ремонтом дома, расположенного по
адресу Толбухина,1/2. О судьбе этого мно-
гострадального дома уже не раз писалось
в листовках “Народного контроля”. Жите-
ли района знают, во что превратилось зда-
ние бывшего малосемейного общежития
ОАО “ТАГМЕТ”, у которого долгое время
не было нормального хозяина. “Разруха” -
это ещё мягко сказано. Когда его наконец
начали ремонтировать, жильцы столкну-
лись с таким “беспределом”, что вынуж-

дены были обратиться за защитой своих
нарушенных прав в различные инстанции.
Поскольку я живу в этом доме, ко мне так-
же обратились за содействием. “Комитет
народного контроля” раньше не имел опы-
та “шефства” над конкретными объекта-
ми и было принято решение попробовать
заставить подрядчиков сделать ремонт,
как положено, а не как принято в Таганро-
ге.

В результате постоянного взаимо-
действия с руководством МУП “ЖЭУ”,
фирмами-подрядчиками, постепенно
ситуацию удалось исправить и сейчас
ремонт подходит к концу. Но с какими
“нюансами” пришлось мне столкнуть-
ся, пока это стало возможным! При-
шлось привлекать весь “арсенал”, на-
копленный “Комитетом”, воздействуя
на нерадивых работников, не привык-
ших к общественному контролю.

Подрядчики, да и МУП “ЖЭУ”, пона-
чалу никак не хотели воспринимать все-
рьез наши законные требования. При-
шлось подключать прокуратуру и пра-
воохранительные органы. Кому-то при-
шлось “решать вопросы” по поводу тру-
да незаконных мигрантов и тратиться
на “поляны” для проверяющих. В об-
щем, потихоньку процесс пошел и при-
вел к положительным результатам. А
наиболее неадекватными подрядчика-
ми будет заниматься комиссия финан-
сового управления города совместно с
нашими представителями.

Теперь уже можно смело утверждать -
если бы мы не вмешались, жильцам при-
шлось бы платить втридорога за халтур-
ную работу случайных подрядчиков, часть
работ оплачивать из собственного карма-
на, а никакого положительного результа-
та это бы не дало - в стенах была бы за-
мурована пришедшая в полную негодность
проводка, в душевых поставили бы прямо
на пол поддоны, под которыми постоянно
скапливалась бы вода, потолки снова бы
потекли и здание вновь подлежало бы ре-
монту. А бездумно затраченные миллионы
повисли на шее жильцов непомерной но-
шей. Но это только один дом! А сколь-
ко их прямо сейчас “ремонтируют” сво-
ими “кривыми ручками” случайные “са-
моделкины”, завербованные за копей-
ки на южных окраинных страны и за её
пределами, пополняя карманы своих
хозяев деньгами, отнимаемыми у таган-
рожцев под благовидным предлогом.

Не пора ли нам всем задуматься
над тем, как жить дальше, забыть пре-
жние соседские распри и склоки, со-
браться “всем миром” и выбрать про-
меж себя честных, умных и последова-
тельных людей, которым потом мы бу-
дем оказывать всестороннюю помощь
в их нелегкой заботе о нашем завтра.
Пока в квартиру не постучали приста-
вы и не описали имущество за долги
по ЖКХ, которых нет...

Андрей ДЕМИДИН,
зам.председателя

“Комитета народного контроля”
по вопросам ЖКХ

10

kk0606



Верните пляж народу!

огласно ст.3 и 6
Водного  кодекса
РФ (ФЗ РФ от
3.06.2006 г. N 74
ФЗ) Таганрогский
залив (акватория
Азовского моря) яв-
ляется федераль-
ной собственнос-

тью, общедоступным  вод-
ным объектом общего
пользования. Каждый граж-
данин вправе иметь к нему
доступ и бесплатно исполь-
зовать для личных и бытовых
нужд.  Полоса земли шири-
ной 20 м вдоль береговой
линии предназначается для
общего пользования и каж-
дый гражданин вправе
пользоваться  ею для пере-
движения и пребывания око-
ло неё, в том числе для лю-
бительского и спортивного
рыболовства и причаливания
плавучих средств.

Решения о предоставле-
нии водных объектов в
пользование и договоры во-
допользования должны быть
доступны любому лицу.  Без
наличия федеральной ли-
цензии местные и област-
ные органы власти не пра-
вомочны передавать кому-
либо в пользование находя-
щуюся в федеральной соб-
ственности береговую поло-
су моря.

Находящиеся на террито-
рии Таганрога гостиница “При-
азовье” и профилакторий “То-
поль” находятся на земле, пе-
реданной в мае 2005 г. в арен-
ду  ООО “Приазовье” для со-
держания и эксплуатации про-
филактория и гостиницы.  Ка-
кой по размеру это участок и
где его границы - в Северном
территориальном управлении
выяснить не удалось. Это ока-
залась страшной тайной. Как
и то, на каком основании арен-
даторы перекрыли жителям
города путь к береговой черте
и пляжу, ведь береговая поло-
са моря  у профилактория “То-
поль” и гостиницы “Приазовье”
в пользовании никогда не на-
ходилась и предаваться им  в
аренду по закону не могла.

Для многих поколений го-
рожан Промышленного и Се-
верного районов  именно этот,
близко расположенный к дому,
участок берега всегда являлся
любимым местом отдыха и
рыбалки. Но он был  с 2005 г.
незаконно передан в аренду и
продолжает  удерживаться и
эксплуатироваться в коммер-
ческих целях ООО “Приазовье”.

В 2004 г. охрана ОАО
“Тагмет”, охранявшая про-
филакторий “Тополь”, заяв-
ляла, что летом  с 8.00 до
21.00  они будут открывать
запасную  калитку  для про-
хода горожан к морю. Но с
наступлением лета этого не
сделали. А летом 2006 г.
ООО “Приазовье” уже стало
взимать с горожан плату по
10 руб. за  проход по терри-
тории профилактория “То-
поль” к берегу моря. В 2007
г. проход к берегу по терри-
тории профилактория “То-
поль” был полностью закрыт
для горожан. Другого места
для свободного доступа к

берегу оборудовано не было.
Имеющийся в стороне от

пляжа узкий проход между
частными домами и крутой
спуск  небезопасен и вооб-
ще не доступен для преста-
релых, инвалидов и женщин
с детскими колясками. Не-
смотря на уверения природо-
охранной прокуратуры о ча-
стичном  демонтаже ограж-
дения, перекрывающего не-
посредственно береговую
полосу шириной 20 м, ограж-
дение по прежнему не де-
монтировано.

Признавая  противоза-
конными действия ОАО
“Тагмет” и ООО “Приазо-

вье”, мэр города Таганро-
га Д.Федянин, подчинён-
ные ему сотрудники адми-
нистрации, городская и
природоохранная прокура-
тура 5-й год почему-то
“стесняются” принять дей-
ственные меры по изъятию
из коммерческого оборота
федеральной собственно-
сти и восстановления прав
горожан.  При этом чинов-
ники администрации  и
прокуратуры рекомендуют
гражданам  в частном по-
рядке обращаться  в обла-
стную прокуратуру и в суд.

Своим бездействием
руководители вышепере-
численных структур ста-
вят себя в ранг соучаст-
ников преступных дей-
с т вий  на званных  лиц .
Ещё  летом 2005 г., от-
вечая в прямом эфире по
радио на вопросы горо-
жан, мэр города  Таган-
рога Федянин Н.Д назвал
действия  собственника
санатория-профилакто-
рия “Тополь” незаконны-
ми и обещал  разобрать-
ся.  Избранный горожана-
ми мэр не выполнил сво-
его обещания и обяза-
тельства перед избрав-
шими его горожанами.

Уже наступило лето 2008
года, но свободный  доступ
к морю по прежнему пере-
крыт. Интересно, из чего
исходят прокуроры, когда
дают свои ответы? Возмож-
но, им стоит лично побывать
на этом месте?

Полоса земли шириной 20 метров
вдоль береговой  линии предназначается

для  общего пользования и каждый гражданин
вправе  пользоваться  ею для передвижения и

пребывания около неё, в том числе для
любительского и спортивного рыболовства и

причаливания плавучих средств.

Не так уж много в Таганроге мест, где жители могут  спокойно и
бесплатно искупаться. С каждым годом всё новые и новые участки

побережья передаются в руки “коммерсантов”. Мы попытались
выяснить, насколько это законно. О своих попытках вернуть

жителям города один из популярных пляжей
нам рассказал таганрожец Игорь  Леонидович БЕЗДОМОВ.

“По фактам  взимания с граждан платы за проход по
территории профилактория “Тополь” : проводилась про-
верка. В возбуждении уголовного дела было отказано :
Однако : за использование бланков, не относящихся к
бланкам строгой отчетности, с ООО “Приазовье” был взыс-
кан штраф в размере 30.000 рублей”.

***
“Сообщаю, что по результатам рассмотрений представ-

лений прокурора о нарушении законных прав граждан на
свободное пользование береговой полосой федерально-
го водного объекта (Таганрогского залива Азовского моря),
направленных в адрес руководства ОАО “Тагмет” и ООО
“Приазовье”, допущенные нарушения действующего за-
конодательства  устранены. Часть заграждения, препят-
ствующая свободному проходу по береговой полосе в рай-
оне санатория-профилактория “Тополь”, демонтирована”
(исх. 13 ж-07/1817-07 от 20.09.07)”.

из ответов прокуроров
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Поздравляем новосёлов!12

тобы “Родина знала
в лицо своих геро-
ев”, мы начинаем,
по мере возможнос-
ти, знакомить таган-
рожцев с “архитек-
турными шедеврами
русского зодче-
ства”. Ведь простые

люди хотят знать, можно ли
им пойти в чиновники и
жить на одну зарплату.
Можно ли рассчитывать на
то, что зарплаты хватит на
всё. А то в других местах
пока как-то не хватает.

Первым и главным но-
воселом этого сезона, так
сказать зачинателем руб-
рики, выступит всеми обо-
жаемый и недавно снова
всенародно избранный мэр
Таганрога Н.Д.Федянин,
решивший переселиться к
так любимому всеми нами
Мазутному терминалу на
берег залива. Видимо, что-
бы мужественно перено-
сить все тяготы и лишения
вместе со своими избира-
телями?

Благо, мучиться не дол-
го, поскольку аккурат в
этом же году принято ре-
шение перенести этот
опасный объект из истори-
ческой части города. И тог-
да жители района вместе
с мэром вдохнут свободно
и полной грудью свежего
морского воздуха.

В связи с этим хотелось
бы предложить кому-нибудь
из замов построить или ку-
пить что-нибудь в районе веч-

Всегда приятно порадоваться за городских чиновников, честно и за зарплату улучша-
ющих свои бытовые условия. Тем более что для них существуют специальные цены и

прочие приятные “индивидуальные ипотечные программы”. Сопоставив сведения о
доходах некоторых из них, опубликованных по случаю в СМИ, с понесенными затратами
можно сделать оптимистичный вывод - не так дороги цены на недвижимость в Таганро-

ге, как её малюют отдельные риэлторы. Все вполне доступно!

но горящей городской свал-
ки. А еще лучше переселить
туда директора МУП “САХ”
депутата В.В.Селиванова,
который за неё и отвечает.
Глядишь, жителям и этого
района удастся, наконец,
вспомнить вкус чистого мор-
ского бриза.

Мы с вами все чьи-то соседи. Мэров, проку-
роров, милицейских начальников. Давайте бу-
дем за них чаще радоваться! Может быть, и они
станут к нам добрее? Информацию о том, где
проживают и на чем ездят городские чиновни-
ки, вы можете отправлять нам по адресу, ука-
занному в конце листовки. Если радость будет
обоснованной, мы обязательно поделимся ею
со всеми горожанами.

Выступая во время
избирательной кампании
на встрече с педагоги-
ческими работниками и
родительскими комите-
тами в городском ДК,
вы сообщили о том, что
в 2008 году в областном
бюджете заложено 240
миллионов рублей на ка-
питальный ремонт
школ города.

Несмотря на это, в
школах уже начали сбор
денег на ремонты за
счет родителей.

Открытое письмо депутату Юрию Гусеву

Александр
ПОНОМАРЁВ,

кандидат в депутаты
ЗС РО на выборах-2008

Как утверждают ди-
ректора школ, никто ни-
каких денег им не выде-
лил. Прошу сообщить,
было ли это обещание ва-
шим обычным предвыбор-
ным трюком, или по все-
му Таганрогу действует
организованная преступ-
ная группа, незаконно вы-
могающая деньги у роди-
телей?

kk0608

Мы проводим соцопрос на тему, сдавали ли вы деньги на ремонт школы в этом году? Для
ответа на этот вопрос отправьте на номер 1131 SMS с текстом kk0609, указав после пробела
номер школы и сумму. Надеемся, результаты позволят “прозреть” городским руководителям
и депутатам, утверждающим, что поборов в школах не существует!ст
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Уважаемый Юрий Михайлович!



«Июньский НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ. Листовка ТГОО «Комитет народного контроля» в соответствии со ст.2 Закона РФ № 2124-I от 27.12.1991 года не является
средством массовой информации и выходит не чаще одного раза в 367 дней, регистрации в качестве СМИ не подлежит, под требования ст.27 закона не подпадает.
Изготовлена на частном оборудовании тиражом 20000 экземпляров. Адрес изготовителя: 347924, Таганрог, ул.Инструментальная, 23. Телефон: (8634) 31-70-21.

Понравилась листовка?
Пришли SMS в поддержку!

ежду тем проблем в го-
роде хоть отбавляй.
Коррупция зашкалива-
ет за все мыслимые и
немыслимые пределы.
Гражданское обще-
ство, на участие кото-
рого в борьбе с этим
негативным явлением

делает упор президент Д.А.
Медведев, подавлено. Само-
управление заменено фаль-
шивкой, где только создается
видимость легитимности в
принятии решений, а на самом
деле происходит банальное
“освоение” бюджета через вся-
кие мутные конторы.

В таких условиях было
настоящим героизмом изда-
ние газет и листовок под на-
званиями “Металлург” ,
“Площадь восстания” и “На-
родный контроль”. Главная
проблема для существова-
ния подлинно народного
СМИ - деньги. Потому что
для их получения необходи-
мо регистрировать СМИ,
заводить бухгалтерию и, в
конечном счете, тратить на
всё это время и деньги. При
этом любую редакцию все-
гда можно закрыть по како-
му-нибудь надуманному по-
воду. Нам вся эта бюрокра-
тия не нужна!

Мы пошли другим путем.
Изучив законодательство, мы
нашли форму распростране-
ния информации массовым
тиражом без государственной
регистрации. Мы создали то,
что закрыть нельзя в принци-
пе, хотя прокуратура по
просьбе городской Админист-
рации это сделать уже пыта-
лась, но оснований не нашла
(опять “забота” власти о наро-
де).

Тем не менее, вопрос с фи-
нансированием наших листо-
вок остался открытым, по-
скольку до сих пор мы изда-
вали их за счет средств спон-
соров, но надо же уже и со-
весть иметь. Сколько можно
сидеть на шее? Этап станов-
ления пройден, коллектив ав-

торов сформирован, чита-
тели есть, уважение к нам
растет. Неужели читатели
не поддержат рублем из-
дание понравившихся им
листовок?

И тогда мы решили по-
пробовать в действии но-
вые технологии. Теперь,
если вам хочется нас под-
держать, чтобы увидеть в
следующем месяце новую
листовку, просто пошлите
SMS с указанным текстом
с мобильного телефона на
указанный номер, поддер-
жав этим авторов. Мы пи-
шем бесплатно, но деньги
нужны на печать.

Эта технология позво-
ляет одновременно с по-
жертвованием денег уча-
ствовать в различных опро-
сах и голосованиях.

Например, у таганрож-
цев появиться возможность
лично оценивать эффек-
тивность деятельности
мэра и администрации Та-
ганрога по критериям, оп-
ределенным Указом прези-
дента РФ №607 от
28.04.2008 года. И тогда
мы с вами, а не липовая
статистика, будем давать
оценку их работе.

Мы хотим сделать наши
листовки “живыми”. Мы хо-
тим дать возможность каждо-
му выразить свое мнение и
узнать о мнении других. В
случае успеха нашей затеи
и получения относительной
финансовой независимости,
мы планируем в ближайшее
время начать работу над со-
зданием независимого Инт-
ренет-телевидения Таганро-
га. И тогда никто не сможет
закрыть рот правде, никакой
чиновник не посмеет “наез-
жать” на авторов острого
сюжета с угрозами закрытия
канала.

Новые технологии прихо-
дят в каждый дом. Скоро мо-
нополия власти на информа-
цию рухнет, как Берлинская
стена. Но чтобы это про-
изошло, мы просим сегодня
поддержать нас рублем. На
самом деле, каждому из на-
ших читателей вполне по си-
лам раз в месяц жертвовать
хотя бы 10-20 рублей на об-
щее дело. Кто может боль-
ше - ограничений нет! При
этом вы сможете оценивать
материалы и сами опреде-
лять, о чем нам написать в
следующий раз, какая тема
наиболее остра и актуальна.

В Таганроге практически перестала существовать свободная
пресса, потому что издание и распространение газет требует

денег. Больших денег. Именно поэтому бывшие ранее интересны-
ми и честными газеты все больше начинают напоминать реклам-

ные буклеты, раздаваемые бесплатно по нескольку штук в одни
руки, лишь бы сохранить тираж для убеждения рекламодателей в

своей эффективности. Читать их скучно и не интересно, потому
что культ личности при отсутствии личности уже достал, а успехи

“Единой России” в освоении бюджета на мега-проекты практи-
ческого “выхлопа” в сторону граждан не имеют.

Работает этот механизм
так: сумма, “списываемая” с
вашего счета телефонной
компанией, зависит от того,
на какой номер вы отправля-
ете SMS и немного отлича-
ется у различных операто-
ров.

Но мало отправить SMS
на нужный номер. Необходи-
мо внимательно подходить к
набору текста сообщения,
поскольку от этого зависит,
правильно ли обработает со-
общение сервер оператора.
Если вы хотите, чтобы день-
ги попали по назначению,
внимательно читайте инст-
рукцию.

Сейчас мы предлагаем
вам ответить на один вопрос
- готовы ли вы тратить лич-
ные средства для финанси-
рования издания наших лис-
товок? Если много людей от-
ветят “да” - мы продолжим
развивать это направление.

Если вы поддерживаете
выпуск листовок “Народный
контроль”, отправьте сооб-
щение латинскими буквами
kk0600 на номер 1131. Если
вы поддерживаете выпуск
листовок “Металлург” от-
правьте сообщение латинс-
кими буквами cv0600 на но-
мер 1131. За каждое сооб-
щение с вашего счета “спи-
шется” около 10 рублей. Если
вы получили в ответ SMS с
текстом “Спасибо за под-
держку!”, значит всё прошло
нормально.

В следующем месяце мы
подведем итоги и определим,
нужны ли нашим читателям
“живые” листовки, или они
предпочитают зашлифован-
ную “таганрогскую правду”.

Ранее мы уже писали о том, что су-
ществуют критерии оценки деятельно-
сти региональных руководителей и
если вы не довольны положение дел в
Ростовской области и в Таганроге в ча-
стности, вы можете отправить  письмо
со своей оценкой в адрес президента
России Д.А.Медведева. Нами предла-
гался проект обращения к президенту,
в котором имелась просьба о не про-
длении полномочии губернатора Рос-
товской области В.Ф.Чуба.

Мы благодарим всех, кто направил
письма в адрес президента. Несмотря
на то, что часть писем, возможно, была
перехвачена по дороге, наш с вами го-
лос был услышан - чистки рядов в пра-
воохранительных и надзирающих орга-
нах в Ростовской области уже начались!

Чтобы она не стала последней...

Но чем больше будет подобных обра-
щений к президенту России, тем быстрее
произойдут перемены в лучшую сторону.
Если все мы будем молчать, то никто не
узнает о наших проблемах. А их у нас
пока, к сожалению, хватает!

В следующей серии обращений в ад-
рес президента мы хотели бы просить вас
рассказать о случаях судебного беспре-
дела в Таганроге и Ростовской области.
Мы очень надеемся, что на донскую зем-
лю наконец-то вернется правосудие!

О конкретных случаях судебного про-
извола пишите по адресу: 103132, Моск-
ва, ул.Ильинка, д.23, президенту РФ Мед-
ведеву Д.А. Не забудьте указать свои фа-
милию, имя, отчество, домашний адрес
и номер телефона для связи. Анонимные
обращения не рассматриваются!

кстати
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